

# **Botschaft**

11. Austritt der Bürgergemeinde Niedergösgen aus dem Zweckverband Betreuungs- und Pflegezentrum Schlossgarten / inklusive Statutenänderung aufgrund Fusion Stüsslingen-Rohr und Austritt Bürgergemeinde Niedergösgen

### Sachverhalt Austritt der Bürgergemeinde Niedergösgen

Das Betreuungs- und Pflegezentrum Schlossgarten in Niedergösgen konstituiert sich aus einem Zweckverband. Diesem Zweckverband gehören an:

- Einwohnergemeinde Lostorf
- Einwohnergemeinde Niedergösgen
- Einwohnergemeinde Rohr (seit der Fusion Stüsslingen)
- Einwohnergemeinde Stüsslingen
- Bürgergemeinde Niedergösgen

Am 23. November 2020 hat der Bürgerrat Niedergösgen der Gemeindeversammlung den Austritt aus dem Zweckverband BPZ Schlossgarten auf den nächstmöglichen Termin, ohne Forderungen gegenüber dem Zweckverband und den Verbandsgemeinden, beantragt. Dem Antrag wurde mit 74 zu 0 Stimmen bei einer Enthaltung zugestimmt.

Die Bürgergemeinde Niedergösgen begründet den Austritt damit, dass der Bereich rund um das Betreuungs- und Pflegezentrum Schlossgarten in die Zuständigkeit der Einwohnergemeinde gehört. Sie hat daher die Mitgliedschaft aufgekündigt und den Austritt aus dem Zweckverband rückwirkend per 31.12.2020 ausgesprochen. Die ideelle Quote der Bürgergemeinde Niedergösgen am Eigentum geht somit vollumfänglich an die Einwohnergemeinde Niedergösgen über.

Die Gemeinderäte aller Verbandsgemeinden haben dem Austritt der Bürgergemeinde im Vorfeld zugestimmt.

#### Sachverhalt Statutenänderung

Aufgrund des Austritts der Bürgergemeinde Niedergösgen aus dem Zweckverband BPZ Niedergösgen sowie der Fusion der Gemeinden Stüsslingen und Rohr, ist eine Statutenänderung notwendig.

Der Vorstand vom Betreuungs- und Pflegezentrum Schlossgarten hat die Gelegenheit genutzt, um weitere Änderungen vorzunehmen. Es handelt sich vorwiegend um neue Formulierungen gemäss Gemeindegesetz beziehungsweise Anpassungen an die heutige Sprache. Die Statuten wurden dem Amt für Gemeinden zur Vorprüfung vorgelegt. Deren Änderungsvorschläge wurden umgesetzt. Eine Gegenüberstellung der revidierten/bisherigen Statuten liegt vor.

Anlässlich der Delegiertenversammlung vom 28.04.2021 haben die Delegierten des Zweckverbandes BPZ Schlossgarten die vom Vorstand beantragte Statutenänderung einstimmig genehmigt.

Der Gemeinderat Stüsslingen hat an der Sitzung vom 17.05.2021 der Statutenänderung einstimmig zugestimmt.

## Antrage Gemeinderat

1. Der Austritt der Bürgergemeinde Niedergösgen aus dem Zweckverband BPZ Schlossgarten sowie die neuen Statuten seien zu genehmigen.

#### Dieser Botschaft liegt folgendes Dokument bei:

- 1. Austrittsmeldung der Bürgergemeinde Niedergösgen
- 2. Neue Statuten BPZ Schlossgarten

Bei Fragen steht Ihnen Frau Petra von Arx, Natel-Nr. 079 329 88 89, gerne zur Verfügung.

Stüsslingen, 17.05.2021